

de ningún otro hombre", no hizo más que dar nueva forma a la doctrina de Godwin, de que el objeto final de la sociedad es el establecimiento de la libertad racional bajo el reinado de la justicia.

El que las teorías sociales de Spencer contengan muchísimos ideales de tiempos anteriores no sorprende cuando se tienen en cuenta los antecedentes de este filósofo. De antepasados radicales disidentes, rebelde por naturaleza, extraordinariamente independiente y confiado en sí mismo, y llegado a su madurez intelectual en la tempestuosa quinta década del siglo, época de benthamismo y cartismo y agitación democrática, fue hijo de ideas que eran en alto grado una reproducción de las aspiraciones a que habían puesto fin las guerras napoleónicas y la reacción tory y que entonces empezaban a renacer. En consecuencia, sus teorías políticas, como las de Mill, fueron profundamente afectadas por su herencia revolucionaria. Aceptó el contrato social "como base teórica, aunque no histórica, de las instituciones y autoridad políticas"; la doctrina de los derechos naturales, la cual interpretó, como Jefferson, a la luz del derecho a la vida, la libertad y la busca de la felicidad; y la teoría de un gobierno de autoridad constantemente decreciente, en el supuesto de que el estado final de la sociedad—como en la *Political Justice* (Justicia política) de Godwin—será la acracia.

Por lo menos, el futuro de la sociedad parece ser reemplazada por la cooperación hasta que la cooperación de todas las funciones puesto que el Estado parece por efecto racional, el gran principio de la sociología adecuada.

Así pues, el racionalismo de Spencer fue, en su esencia, fundada en los principios fundamentales especulativo del siglo XIX, su liberalismo y su amor de la libertad de toda clase. Spenser mayoría debe reemplazar a la minoría, y concluir *State* (El hombre conocido por palabras liberales era por lo tanto). En lo futuro, la tarea será poner límites a sus especulaciones y los pensadores r